

# EL FARO

AÑO VI.-NUMERO 1.319

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 15 de enero de 1939

## En la provincia de BARCELONA entró anoche el Ejército de

### Resumen rápido de 22 días de ofensiva en Cataluña

1. Rompimiento de la línea fortificada por el enemigo, por cuatro sitios.
2. 133 pueblos importantes liberados, y extraordinario número de aldeas y masías.
3. Unos 70.000 kilómetros cuadrados, añadidos a los 280.000 que ya eran de la España Nacional.
4. 35.000 prisioneros (no se incluyen los pasados).
5. 131 aviones derribados.
6. Enorme botín de tanques cañones, armas, millones de balas de fusil y material de fortificaciones y de combate.
7. Más de 300.000 personas liberadas del yugo marxista y de pasar hambre y privaciones.

Finalmente: Demostración confirmada, para los rojos y sus amigos internacionales, de que son impotentes para contener el avance de las tropas del Generalísimo Francisco Franco.

## FRANCO

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

#### Avance del Parte de Operaciones

*En tierras de Cataluña han continuado las victorias de las armas nacionales, avanzando las tropas españolas en todos los sectores, en una profundidad media de ocho kilómetros y pasando del millar el número de prisioneros evacuados al mediar la tarde hacia la retaguardia.*

*En el sector Sur se ha ocupado, en las primeras horas de la mañana, la importante y rica villa de Valls, nudo de comunicaciones de la heroica vega tarraconense, habiéndola ampliamente rebasado en dirección a Tarragona.*

*También fué ocupado el pueblo de Alcober, importante nudo de carreteras al pie de las últimas estribaciones del Montsant, a diez kilómetros de la industriosa ciudad de Reus.*

(Continúa en la página última)

## EN UN SOLO DIA

han sido conquistados VALLS Y ALCOBER--importantes nudos de comunicaciones-- y 28 pueblos más.

### Dos banderas españolas

cuidadosamente escondidas en Valls, durante treinta meses, ondeaban en el Ayuntamiento cuando llegaron ante él los soldados nacionales.

### Igualada y REUS

importantísimas ciudades de Barcelona y Tarragona, respectivamente, están a punto de ser liberadas.

Nuestras tropas se hallaban anoche a DIEZ kilómetros de Reus.

(De la Crónica de Guerra de 'Spectator'. Página 11.)

## La importante ciudad de León Blum pide armas para VALLS Barcelona

(O)  
La ciudad de Valls es partido judicial de la provincia de Tarragona y está situada en la parte central de la misma. Ocupa una superficie de 348'99 kilómetros cuadrados y según el censo, últimamente formalizado, su población asciende a unos 28.000 habitantes. Su territorio, en cuyo extremo oeste se levanta la Sierra de Mursara, es en parte montuoso y es parte llano; casi todo él pertenece a la cuenca del río Francolí, que lo atra-

viesa de norte a sur y por la porción oriental pasa el Gayá. Tiene numerosas carreteras que convergen en la cabeza del partido y además, una línea de ferrocarril, que procedente de Lérida, se bifurca en Picamoixons, para continuar al sur hacia Reus y hacia el S. E. hacia Roa de Bará.

La ciudad se levanta en un declive con exposición al sur, entre dos torrentes de abundosas aguas que la cifen en forma de Y, regando sus fértiles huertas. A diez kilómetros al N. O. se descubren las montañas que, formando un inmenso anfiteatro, cierran el Campo de Tarragona.

En junto el término de Valls, tiene una superficie de 6.056 hectáreas de terreno y Valls es estación muy importante del ferrocarril que va de Picamoixons a Barcelona (Compañía de M. Z. A.) y que empalma en Roda con la línea directa de Barcelona a Madrid. Atraviesan la ciudad la carretera de Tarragona a Lérida y la de Alcober a Santa Cruz de Calafell y parten de la misma las carreteras a Igualada y a Picamoixons con enlace en esta población con la de Reus a Montblanch.

El casco antiguo denota su origen medioeval; mas la población moderna cuenta con espaciosas avenidas y hermosos paseos y entre sus edificios más notables pueden citarse en primer término la grandiosa iglesia arriprenal de San Juan de estilo góti-

### ANOCHÉ SALIÓ BONET PARA GINEBRA

París, 14.—Bonet ha salido a las veintidós horas de esta noche con dirección a Ginebra, donde conferenciará con lord Halifax, asistiendo el lunes a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. (Agencia Española.)

co erigida a últimos del siglo XVI. También es digno de mención el edificio de la Casa Consistorial con su fachada moderna. En Valls se producen toda clase de legumbres, tubérculos y cereales, el avellano, el almendra y el vino, existiendo una fábrica de tejidos de lana y algodón, otra de curtidos y una más de géneros de punto, todas ellas en actividad al iniciarse el Movimiento salvador. Posee, además, fábricas de harinas, aceite, cremor, lejías, tinajas, yeso, losetas, somiers, pastas para sopa, productos insecticidas y de aserrar madera y conta con sucursales de los Bancos de Roma, del Comercial de Barcelona, de la Caja de Pensiones para la vejez y además tenían constituido un Banco local denominado Banco de Valls.

También se hizo célebre la ciudad por los célebres "Xiquets de Valls", quienes levantaban torres humanas que a veces llegaban a altura de nueve hombres puestos en pie unos encima de otros.

### Banderas victoriosas en la provincia de Barcelona

Sevilla, 15.—Las últimas noticias del frente de Cataluña confirman que, en efecto, a las ocho de la noche de ayer, las banderas victoriosas del Ejército Nacional ondeaban ya en la provincia de Barcelona.

EL FARO se vende hoy domingo a

20 céntimos

La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros Gloriosos Combatientes.

OFREZCA lo que le sobre

# DE UNOS A OTROS

PIDA lo que necesite

En esta página pueden colaborar todos nuestros lectores, pues será una Bolsa permanente de ofertas y demandas. Naturalmente, las que tengan carácter mercantil deberán ir a la Sección de anuncios breves, pero todo lo demás se publicará sin gasto ni compromiso alguno para el remitente; y puede abarcar desde la pregunta para satisfacer una curiosidad, hasta la oferta de libros en cambio, canje o préstamos; consultas; respuestas a las preguntas que publiquemos; divulgación de datos y noticias que revelen algo excepcional, o ameno o de interesante curiosidad; y muy especialmente, cuanto tenga carácter benéfico, cultural o tienda simplemente a favorecer a nuestros combatientes, en algún modo.

Preguntas. "Falangista desmemoriado" quisiera que alguien le informase si fué el señor Serrano Súñer, o el señor Fernández Cuesta, quien, en uno de sus discursos habló del por qué debemos usar la palabra "camarada", a pesar de que también la usan los rojos; y qué argumentos expuso en su favor.

—"Un malagueño" que vive en Algeciras desea saber el título de una novela de don Vicente Díaz de Tejada, que hace años armó revuelos y disgustos en Madrid porque "se metía" mucho con los periodistas.

—"Juan de las trincheras" que, según dice, viaja mucho, nos pregunta si la severa política de precios impuestos por el Gobierno es aplicable también "a las gentes del lugar que salen, en las estaciones de ferrocarriles, a vender artículos alimenticios. Agregamos que hace dos días, en una estación, le vendieron un huevo duro y un plátano por una peseta.

—"Un estudiante" que no puede con la geografía, nos pregunta cuántas provincias tiene España, pues cree recordar que leyó en un libro que tiene 50, pero hace poco leyó una crónica de guerra de la Agencia D. R. V. estas palabras: "Los rojos no tienen más que 13 provincias; nosotros tenemos 36". Según eso, las provincias españolas son 39: ¿y no es así?

### RESPUESTAS

De Redacción: A la anterior: Las provincias de España son 50: el cronista "se comió" una, que también la "tenemos nosotros".

También de Redacción: Para el lector núm. 3.001:

Pregunta publicada el día 13. Osorio y Gallardo tiene dos hijos, no uno: se llaman Francisco y Alvaro: uno digno de él: por eso, está orgulloso de ellos. En "El Socialista" de Madrid, de fecha 3 de agosto 1936, se publicó una fotografía de un grupo de "ciudadanos" destrozando la catedral de San Isidro, de Madrid: entre ellos figura uno de los "dignísimos" hijos del gran bigardo.

### DISPARATARIO Y CHISTOGRAFIA

A los pocos meses de proclamada la República española, se presentó en Madrid, a gestionar un consulado, un español residente en Nueva York.

El hombre traía su cuentecillo amargo; nos lo contó enseñando un recorte del diario "Chicago Post". Lo leímos: decía lo siguiente: "Madrid, 15 de abril.—Se ha proclamado la segunda República española en Alcalá y Zamora. Se supone que se extenderá al resto de España", una vez ensayada en esas dos ciudades". ¡Inmensa Yanquilandia!!

—A propósito de turismo. Creo que sería muy conveniente la creación de un cuerpo de inspectores (aunque sea sin sueldos...) que denuncien los disparates que se leen en letreros de tiendas, anuncios murales, etc. Por ejem-

plo, a la entrada de la ciudad de Segovia el turista lee un gran cartel, colocado vistosamente en los balcones de un piso, y que dice esto: "El Pensamiento. Gran Salón de Baile".—Un viajante observador.

—En un concierto familiar de música, todos los estómagos agradecidos escuchaban como extasios, menos el de un caballero de rostro frío e indiferente. Un familiar del virtuoso del piano, dijo al caballero:

—¡Si supiera usted lo difícil que es tocar eso!...

—¡Lástima que no sea imposible!

—Entre viudas. Las dos primeras:

—¿De qué murió tu marido?

—De la gota.

—¡Mira, lo mismo que el mío... que murió del trago.

Las otras dos:

—¿De qué ha muerto tu marido?

—De fiebre amarilla.

—¡Bonito color!

—Estamos en visita. Es de noche. Un niño mal criado... ¡que los hay!... no hace más que causar a los visitantes impertinencias y molestias.

Su cariñosa mamá se las ríe todas estrechamente; y al notar que uno de los presentes no presta atención a las monerías del chiquillo, le dice:

—¡Mire usted qué mono es mi hijo!...

—¿Verdad que es graciosísimo?

—¡Oh, mucho... mucho!... ¿Y a qué hora lo acuestan?

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y Giros para la Zona del Protectorado de Marruecos

## COMITE DE MONEDA EXTRANJERA

### Aviso

Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 14 de marzo de 1937, hubieran declarado saldo de moneda extranjera, vienen obligados a cederlos a este Comité, mediante cheques, aunque no hayan recibido requerimiento especial, por cuanto que la Orden de 16 de abril de 1937 lo estableció ya así con carácter general.

La norma contenida en el párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declaren saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de amnistía de 24 de noviembre y 22 de diciembre pasados.

Asimismo, los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros, deberán proceder a ceder al Comité de Moneda extranjera, también mediante cheques, los importes de cupones y amortizaciones acumulados, aunque los títulos hayan sido ya declarados y los poseedores no hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité.

Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán solicitar de los Bancos extranjeros correspondientes, el libramiento de los cheques antes del 20 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida, con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas.

El presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones vigentes y sin perjuicio de que una vez acurado el el plazo de amnistía, las divisas que se perciban por cualquier concepto, sean cedidas al Comité en el término de ocho días. -- Burgos a 10 de enero de 1939. -- III Año Triunfal.

## ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESETAS POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIEMPO A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada, caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva, se vende. Razón: en EL FARO.

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una gillotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forradas y sin forrar. Imprenta Olimpia. Tel. 67.

SE NECESITA piso, tres habitaciones y cuarto de baño.

Dirigirse por escrito a J. C. esta Administración.

CAJAS plegables para confiterías. Imp. Olimpia. Teléfono 67 Ceuta.

SOBRES para farmacias en la Imp. Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsas, a medidas especiales. Imprenta Olimpia. Tel. 67. Ceuta.

SE VENDEN dos motores, corriente continua. Razón: EL FARO.

¿DESEA USTED VENDER SUS MUEBLES? Llame al Teléfono 8-1-9

Oficina Local de Colocación Obrera

"El artículo quinto del decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."

### DEMANDAS

SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

## Recuerdos y ocurrencias

### AYER FUE DIA DE PLATO UNICO

Este ayer es el del redactor de esta Sección que sale en sábado, pero él la escribe en viernes, y quiere referir lo que anoche recordó, a propósito de su plato único.

Un día la Reina Isabel la Católica invitaba a cenar en Palacio al Cardenal Jiménez Cisneros.

—Quedáos a comer con nosotros, Cardenal, que hoy tenemos plato extraordinario: ¡Gallina! Pero, nada más.

Y aquel Fray Francisco, enjuto, hecho de raíces de sacrificio y de sabiduría, quedóse a comer en Palacio aquella gallina que, excepcionalmente, se servía aquel día, como un regalo extraordinario para el paladar sobrio de los Católicos Reyes españoles.

### EL OBJETIVO MAS POTENTE DE EUROPA

La casa Zeiss, de Jená, acaba de construir el objetivo fotográfico más potente de Europa. Se trata de un cristal de 400 milímetros de diámetro, con el que ha sido equipado el observatorio recién instalado en el observatorio de Sonneberg, en Turingia, anexo al observatorio universitario de Babelsberg (Berlín). La potencia de este astrofago, de cuatro lentes, es tal que una placa fotográfica de 30 por 30 milímetros puede registrar más de tres millones de estrellas.

### CINE A DOMICILIO

La Sociedad "Degeto-Kui Stur-Film", de Berlín, ha establecido un nuevo servicio de préstamo de películas de paso estrecho, con el fin de en los hogares puedan proyectarse toda clase de películas, mediante el pago de una reducida cuota. La Sociedad ha puesto ya en circulación 750 películas de carácter principalmente cultural y deportivo, así como también un gran número de películas amenas de corto metraje y otras varias de largo metraje reducidas a película de paso estrecho, entre las cuales se encuentran "El Soberano", de Emi Jannings. La sociedad envía también películas fuera de Berlín y éstas están fabricadas con un material prácticamente ininflamable, para evitar todo posible peligro de incendio. Este servicio de préstamo de películas tiene la doble ventaja de fomentar la agradable distracción que significa el cine casero, al mismo tiempo que impulsa a los aficionados a perfeccionar su técnica en la producción de películas.

### HISTORIA DEL MADRID ROJO

## En el Capítulo siguiente

RESPUESTA DE ANGEL PESTANA AL SALUDO DE LA "PASIONARIA" EN EL MONUMENTAL CINEMA :: :: :: :: ::

¡QUE AMABLES, LOS EMPLEADOS DE LOS CEMENTERIOS MADRILEÑOS! :: :: :: :: ::

CRIADAS Y PORTERAS LLEVABAN EL DESAYUNO A LOS CADAVERES... :: :: :: :: ::

AYUDENOS a contestar con lo que usted sepa

PREGUNTENOS lo que usted desea saber

Manuel Montano Agustín; Francisco Muñoz Mirales; Antonio Casado Reina.

Por Dios España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 13 enero 1939.-III Año Triunfal.

El Delegado Local

## LIBROS NUEVOS

Ramón Serrano Suñer: "Siete discursos". Un volumen de 149 páginas, en octavo marquilla. Precio 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión, en Valladolid, hasta el día.

Higinio Peris Eguiluz: "El Estado y la economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsímil del semanario de la Falange. Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos:

En todas las librerías y a la Editora Nacional: Orueta, 2, Bilbao.

**JEREZ**  
**"LA RIVA"**

COÑAC  
**"LA RIVA"**

# SECCION + RELIGIOSA

## DOMINGO II DESPUES DE EPIFANIA

"En aquel tiempo celebráronse unas bodas en Caná de Galilea, donde se hallaba la Madre de Jesús. Fué también convidado a las bodas Jesús con sus discípulos. Y como viniese a faltar el vino, dijo a Jesús su Madre: no tienen vino.

Respondióle Jesús: Mujer, ¿qué nos va a mí y a ti? Aún no es llegada mi hora.

Dijo entonces su Madre a los sirvientes: Haced lo que él os dirá.

Estaban allí seis hidras de piedra, destinadas para las purificaciones de los judíos; en cada una de las cuales caían dos o tres metretas. Dijoles Jesús: Llenad de agua aquellas hidrias; y llenáronlas hasta arriba.

Diceles después Jesús: Sacad ahora en algún vaso, y llevadlo al maestralesala el agua convertida en vino, como él no sabía de dónde era (bien que lo sabían los sirvientes que la habían sacado), llamó al esposo y le dijo: todos sirven al principio el mejor vino; y cuando los convidados han bebido ya a satisfacción, sacan el más flojo; tu al contrario, has reservado el buen vino para lo último.

Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus milagros, con que manifestó su gloria; y sus discípulos creyeron más en él." Del Evangelio, según San Juan, capítulo segundo, versículos del 1 al 11.

Caná, aldehuela situada al noroeste de Nazaret, distante seis kilómetros de esta ciudad, está de fiesta.

Terminado el tiempo de los esponsales, el cuarto día de la semana última, o sea, el pasado miércoles, tuvo lugar la solemne ceremonia de unas bodas, a las que fué invitada la Madre de Jesús y asistió El mismo, acompañado de sus discípulos, veamos cómo tuvo lugar el suceso.

Al anochecer del citado día, después de poñerse el sol esperaba la novia en casa de sus padres la llegada de su prometido, para lo cual estaba ella cuidadosamente preparada.

Bañada desde la víspera, habíase perfumado con tal profusión que podíamos compararla, con Salomora, a una nube de incienso. Los velos la envolvían de pies a cabeza.

Engalanada así por sus amigas y mientras llegaba el novio velaban junto a ella el paraninfo o padrino de boda y diez muchachas que habían de acompañarla, llevando cada una su lámpara en la mano.

Entrada ya la noche, oyóse exclamar: ¡Ya ha llegado el novio! Era una y esas hermosas noches de Oriente, cuando llegó la procesión nupcial, guiada por un grupo de cantadores que mezclaban sus voces al alegre son de flautas y tamboriles. Detrás de ellos iba el novio ricamente ataviado, ceñida la frente con guirnalda de rosas y mirto y rodeado de diez amigos, que llevaban ramos de palmera. Los parientes llevaban antorchas encendidas.

Entró el joven en casa de la novia, cogióla de la mano y llevóla hasta el umbral, donde recibió la plancha de piedra en que estaba escrita la dote, y el cortejo púsose en marcha.

Durante la procesión, el novio y la novia (que llevaba sueltos los cabellos y el rostro cubierto por un velo), caminaban debajo de un palio, sosteniendo una corona.

Una vez llegados a la casa del novio, peinaron a la novia varias matronas, encerrando los cabellos en un espeso velo. Después uno de los padres dirigió a ambos esposos una fórmula de bendición, la cual junto con el juramento que entre sí cambian los esposos, dió al matrimonio que acababan de celebrar su carácter sagrado.

Pusieron después todos a la mesa y durante la comida que solía durar largo tiempo, procuraban reinarse siempre el buen humor y no decayese un momento la alegría y regocijo, dando lugar para ello a algunos juegos y entretenimientos, proponiéndose acertijos y de cuando en cuando, para que la seriedad no perdiese del todo sus derechos, quebraban el vaso de los novios, para recordarles que la mayor felicidad del mundo es tan frágil como el vidrio.

Estos regocijos duraban una semana, dos a veces; con lo que podemos suponer los previsores que debían ser los interesados para que nada faltase a los invitados durante tantos días habida cuenta del mayor o menor número de comensales.

Con lo anteriormente expuesto po-

demus formarnos alguna idea de lo ocurrido en las bodas de Caná, admirando el proceder de Cristo que con su presencia santificó el matrimonio, autorizó y bendijo la alegría y las expansiones muy naturales en tales casos; no es Jesús enemigo de la sana alegría ni es adusto su semblante para turbar la serena expansión de los que se alegran; muy al contrario, donde está Jesús sienten los corazones grandes avenidas de gozo, brilla en los ojos el resplandor de la paz y llénanse todos de verdadera gratitud y regocijo.

### CULTOS PARA HOY

Se celebrarán misas a las 8, a las 9 y cuarto, a las once y a las 12 de la mañana.

#### Santuario de Ntra. Sra de Africa

A las 8'30 se celebrará misa parroquial, a las 10 misa de Catecismo para niños y a las 12 misa general.

#### Parroquia de Sta. M.ª de los Remedios

Hoy se celebran en esta Parroquia las misas y cultos que a continuación se detallan:

A las seis de la mañana misa de Alba a las 8 misa parroquial, a las 9'30 misa para niños y a las once misa general.

A las cinco de la tarde habrá Exposición del Santísimo y a las 6 Santo Rosario.

#### La Conferencia de S. Vicente de Paul

A las 11'30 de la mañana de hoy se reunirán como de costumbre, los Caballeros de la Conferencia de San Vicente de Paul en la Parroquia.

#### La Hermandad del Carmen

Para el próximo día 16, la Hermandad del Carmen celebrará sus cultos mensuales con una misa de Comunión a las 8'30 de la mañana y Exposición del Santísimo y procesión claustral a las 6 de la tarde.

## La Actualidad Deportiva

### GRAN ENTUSIASMO ANTE EL PARTIDO DE ESTA TARDE

El entusiasmo que reina en nuestra ciudad por presenciar el encuentro que esta tarde tendrá lugar en el Stadium Municipal entre los excelentes equipos del Jerez F. C. y Ceuta-Sport, correspondiente al torneo regional sur, aumenta por momentos. Es por lo tanto fácil de suponer que nuestro recinto deportivo registre esta tarde una gran entrada.

El partido será arbitrado por el colegiado Sr. Tovar.

### AYER LLEGO EL JEREZ F. C.

En el vapor correo de ayer tarde llegaron a nuestra ciudad los jugadores que componen el buen once futbolístico del Jerez F. C., que esta tarde se enfrentará en partido de campeonato a los que representan a nuestra ciudad en esta interesante competición.

Los equipos jerezanos vienen con fiados en poder realizar un gran papel ante el Ceuta-Sport, aunque no ignoran la valía del conjunto local y que ha propalado hace días toda la prensa sevillana.

### LA ALINEACION LOCAL

Por no haber llegado ayer tarde el excelente medio centro ceuti Méndez a quien se esperaba para que tomara parte en el match de hoy, la alineación definitiva que presentará el Ceuta-Sport frente al Jerez F. C. será la siguiente:

Chico; Rey; Sosa; Parrilla. Castilla, Padrón; Abad, Muñoz, Acosta, Taton y Bravo.

Indudablemente, la falta de un jugador como Manolo Méndez restará potencialidad a nuestro once. Pero estamos seguros que el entusiasmo de sus compañeros de equipo lograrán salvar este pequeño contratiempo, poniendo en la lucha un mayor tesón, si cabe, que el que tanto elogiaron los colegas sevillanos.

Todo el mundo al fútbol, pues, esta tarde. Partidos como este entre el Xerez y el Ceuta no pueden presenciar se todos los días. Habrá jugadas llenas de clase y habrá también un decidido empeño por conseguir el triunfo por parte de ambos bandos. Los aplausos, querido aficionado, corren de tu cuenta.

UOT.

**LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA**

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

**PASTA DENTIFRICA**

**RIVE**

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA

**EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL**

LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir dentrífico LICOR DEL POLO

# Información general de España

**MIENTRAS HABLABAN DE ESPAÑA CHAMBERLAIN Y MUSSOLINI, RECIBE ESTE LA NOTICIA DE LA TOMA DE FALSET Y EL MISMO CAMBIO DE SITIO LA BANDERITA BICOLOR DE SU GRAN MAPA DE OPERACIONES. -- EL GOBIERNO NACIONAL PROHIBE A UNA COMPAÑIA INGLESA QUE SUS AVIONES VUELEN POR EL TERRITORIO NACIONAL. LA CONDESA DE LA CORTINA MUERE VICTIMA DE UN ATROPELLO EN SEVILLA. -- NEGRIN PIDE A FRANCIA URGENTE AYUDA DE TODAS CLASES**

**NOTICIA QUE TIENE GRACIA**

Tánger, 14. — Ha causado gran hilaridad la "sensacional" noticia que dió anoche Radio Barcelona, según la cual en varias ciudades de nuestra Zona del Protectorado han sido detenidas familias enteras por habérselas sorprendido escuchando "radios republicanas".

Como eso es lo que ocurre en la zona roja, donde está severamente prohibido escuchar las radios nacionales, cree el ladrón...

**MÁLAGA CELEBRARÁ CON GRAN SOLEMNIDAD EL SEGUNDO ANIVERSARIO DE SU LIBERACION**

Málaga, 14. — A propuesta del Alcalde, se acordó que con objeto de celebrar el segundo aniversario de la liberación de Málaga por nuestro Glorioso Ejército se designara una Comisión que hiciera cuantas gestiones estimara pertinentes para la organización de las fiestas. Dicha Comisión que dó integrada por el Alcalde, los gestores Alvarez Montejo, Martínez Falero, Abela, y Gómez Rodríguez.

**UN TENIENTE CORONEL ROJO EX BANDERILLERO Y ASESINO**

Lérida, 14. — Hace días varias familias del pueblo de La Junquera recibieron oficialmente la noticia de que algunos de sus deudos habían desaparecido en el frente en el que se encontraban obligados, por la fuerza armada.

Esto, unido a la falta absoluta de alimentos que se padece en el pueblo, hizo que las mujeres de La Junquera organizaran una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento para pedir pan y la terminación de la guerra.

El ex bandolero apodado "Nili" que ha alcanzado el grado de teniente coronel y que en el pueblo ejerce "altas funciones" dispuso que una sección de Carabineros saliese al paso de las manifestantes y como estas pobres mujeres se resistieron a disolverse, los agentes rojos realizaron una violentísima y sangrienta represión, causando muchas víctimas.

me al artículo veinte, así como todos los acogidos a la ley de complementos y los que estuviesen en concesión de prórogas.

Los individuos de estos reemplazos movilizadas harán su presentación provistos de una manta, calzado y cubiertos, todo ello en buen uso, y se presentarán en las siguientes fechas.

Los del reemplazo de 1921, en los días 17 y 18 del actual; los del 1920, en los días 21 y 22 y los del 1919 en los días 25 y 26.

**LA C. N. T. Y U. G. T. INTENSIFICAN EN BARCELONA EL TERROR**

Barcelona, 14. — Se ha reunido la comisión de las directivas de la U. G. T. y C. N. T. habiéndose acordado hacer cumplir, sin contemplaciones, las ordenes de Negrín y alistar a las mujeres para que realicen los trabajos de los hombres.

**LA REUNION DEL MUNICIPIO SEVILLANO**

Sevilla, 14. — Bajo la Presidencia del Alcalde accidental, se reunió este medio día la comisión gestora del Ayuntamiento, aprobando, entre otras cosas la designación del Tribunal de quintas para este año.

También fueron aprobadas las certificaciones de varias obras del Patronato Municipal.

Fueron tenidas en consideración dos mociones de la Alcaldía sobre nombramiento de personal obrero para adquisición de un cuadro del malogrado pintor sevillano, señor Gil Gallego, que figuró en su exposición del Ateneo.

El proyecto presentado por el gestor señor Martín Barbádllo fué aceptado, relacionándose con el aeropuerto de Sevilla y quedando designado al propio tiempo como vocal ponente.

**HA FALLECIDO LA CONDESA DE LA CORTINA**

Sevilla, 14. — A consecuencia de las heridas graves que sufrió ayer por el atropello de un automóvil en la calle del Almirante Lobo, ha dejado de existir hoy en su domicilio de la Puerta de Jerez, palacio de los condes de Aguiar, la condesa de la Cortina.

La ilustre finada que era queridísima en esta capital por sus elevadas dotes de bondad, contaba con generales simpatías, siendo por ello su muerte muy sentida.

Por su domicilio han desfilado numerosas personalidades, que han testimoniado su más profundo pésame a sus familiares.

La condesa de la Cortina había prestado excelentes servicios al glorioso Movimiento Nacional, habiéndole dado la vida de un hijo que cayó en acción heroica en Navalperal Obro de sus vástagos es oficial del crucero-minador "Vulcano".

El Cardenal Segura, apenas notificada esta triste nueva, se trasladó al palacio de los Condes de Aguiar, rezando varios rezos.

**LAS VISITAS RECIBIDAS POR EL MINISTRO DE LA GOBERNACION**

Burgos, 14. — El ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, ha recibido esta mañana, en su despacho oficial, a su compañero de Gobierno, el ministro de Hacienda, señor Amado, con quien sostuvo una extensa y cordial entrevista.

También fué cumplimentado el señor Serrano Suñer, por el gobernador civil de Sevilla, señor Cadenas Camino y el alcalde de dicha ciudad, señor Benjumea, el gobernador militar de Burgos, señor Maestre, jefe de la Compañía Telefónica y otras personalidades.

## FRANCO

### niega permiso para que unos aviones ingleses vuelen por nuestro territorio

San Sebastián, 14. — Desde Londres nos viene la noticia de que nuestro Gobierno ha negado a la British Company el permiso que había pedido para que sus aviones vuelen sobre el territorio nacional.

Se atribuye esta determinación a lo equitativo que es el no dar toda clase de facilidades a quienes insisten en no concedernos los derechos de benignidad.

**SE REUNE LA NUEVA COMISION GESTORA MUNICIPAL DE ZARAGOZA**

Zaragoza, 14. — A las siete de la tarde de ayer, tuvo lugar el acto de dar posesión al nuevo Ayuntamiento, cuya primera sesión fué presidida por el Gobernador civil don Francisco Planas y Oliver y pronunciaron discursos el Alcalde saliente y el nuevo que es don Juan Jose Rubio.

El Gobernador ensalzó la figura del nuevo Alcalde que es médico director de la Beneficencia Municipal, del que dijo que nunca había intervenido en política, siendo de una vasta cultura y dotes poco comunes.

Su nombramiento para presidir el Consejo municipal ha sido muy bien recibido por la opinión pública.

El nuevo ayuntamiento está constituido por veinticinco concejales. Entre los nombrados se han designado siete de ellos que son los que corresponden a Zaragoza, para los cargos de tenencias de Alcaldía que son los que formarán la Comisión permanente.

Todos ellos son personas destacadas por su actuación derechista, catedráticos, hombres de letras, en una palabra, gente nueva, entre los cuales figuran cuatro que están actualmente en el frente y a los que les ha sido comunicada la noticia de su nombramiento.

**LA PRENSA FRANCESA Y EL AVANCE IMPETUOSO SOBRE CATALUÑA**

San Sebastián, 14. — La mayoría de los periódicos parisienses dedican extensos comentarios al rápido avance de las fuerzas nacionales en el frente

catalán, y reconocen la importancia que tiene la conquista de Tortosa.

La carretera de Tortosa a Tarragona aparece completamente llena de tropas rojas que se están retirando.

El periódico "La Liberté" dice que los rojos están completamente agotados y que el final de las operaciones no está lejano, no cabiendo ya la menor duda de que el éxito corresponde a las tropas del Generalísimo Franco.

En efecto, el hecho de haberse las tropas nacionales adueñado de las posiciones más estratégicas para la continuación de la ofensiva y las medidas desesperadas de las autoridades rojas sirven para confirmar la victoria completa de Franco.

"Muy pronto, pues, los franceses serán los vecinos de la España Nacional en una frontera que se extenderá desde Port-Bou a Irún y sin embargo Francia es el único país que no tiene representante en la España Nacional. La actividad, pues, de Francia, resulta intolerable, teniendo en cuenta que es el país que tiene sus fronteras lindando con España".

**NEGRIN PIDE AYUDA AL EMBAJADOR FRANCÉS**

San Sebastián, 14. — Noticias de Barcelona informan que el embajador de Francia en la España soviética ha celebrado una conferencia con Negrín. En el curso de la conversación se examinó la crítica situación militar de la España roja, Negrín solicitó del embajador una eficaz ayuda francesa, bajo distintas formas, si no se quiere que la partida quede totalmente perdida por el Comité marxista de Barcelona.

**MEDIDAS MARXISTAS ANTE LA DERROTA DE CATALUÑA**

Barcelona, 14. — La "Gaceta" roja de ayer publica un decreto ordenando la incorporación a filas de todos los individuos de los reemplazos de 1919, 20 y 21. También se ordena la presentación de todos los que hubiesen sido declarados inútiles temporales confor-

## Mussolini

hace avanzar las banderitas españolas en un mapa, ante Chamberlain

San Sebastián, 14. — Comunican de Roma que en la segunda entrevista de Chamberlain y Mussolini cuando estaban precisamente hablando del problema español, comunicaron al Duce que las tropas del Generalísimo Franco habían ocupado Falset. Mussolini se acercó al gran mapa de nuestra guerra que tiene en su despacho y personalmente hizo avanzar una de las banderitas que cada seis horas se mueven hacia adelante desde hace veinte días. Chamberlain observó atentamente la escena y escuchó la traducción inglesa de las notas que acompañaban al comunicado, acerca de la importancia de Falset.

**SUBASTA DE LEÑAS Y VENTA DE OLMOS**

Burgos, 14. — El señor Ministro de la Gobernación que por delegación del Jefe del Estado ejerce el Patronato de la Fundación del Hospital del Rey y Monasterio de las Huelgas de Burgos, de acuerdo con la propuesta de la Jefatura de Ingenieros de Montes saca a segunda subasta el aprovechamiento de leñas y venta de olmos en el lugar conocido por el "Parbal" sito en términos de esta capital, propiedad de las fundaciones antedichas.

Las condiciones para tomar parte en la subasta estarán de manifiesto hasta el día 23 del corriente mes en la oficina que la administración de los Patronatos tiene establecida en el Monasterio de las Huelgas.

**EL BESAMANO DE LA VIRGEN DE LA ESPERANZA DE TRIANA**

Sevilla, 14. — Durante el día de hoy ha continuado el besamano de la Virgen de la Esperanza de Triana, en el templo de San Jacinto.

La suntuosa imagen está instalada en el presbiterio del altar mayor, hallándose adornada con sus ricas vestiduras y el manto bordado con las que sale en la madrugada del Viernes Santo.

A las once de la mañana llegaron a la Iglesia, los infantes don Carlos y doña Luisa, siendo recibidos por el Hermano Mayor de la Cofradía, por el mayordomo y el primer fiscal, así como por las camareras y el padre superior de los Dominicos.

Los egregios visitantes fueron obsequiados con una reliquia de la venerada imagen que prometieron llevar a Roma para la princesa Mercedes, en su viaje a dicha capital que verificarán el próximo lunes.

**HOY SE REUNIRAN LAS FEDERACIONES DE CIEGOS**

Sevilla, 14. — Mañana domingo celebrará reunión el consejo de Federaciones de Ciegos, con el objeto de despedir al Presidente de la Sociedad Hispalense, que marcha a Valladolid para hacerse cargo del puesto de Jefe Nacional de estas asociaciones, para el que ha sido recientemente designado.

# Información general del Extranjero

**IMPORTANTE PERIODICO FRANCES ANUNCIA A SU GOBIERNO QUE PRONTO TENDRA FRANCIA SUS FRONTERAS CON LA ESPAÑA DE FRANCO, A LA QUE SE OBSTINA EN NO RECONOCER. -- CON PALABRAS DE PAZ LA PRENSA ROMANA DICE QUE LAS DIFERENCIAS ITALO-FRANCESAS SE ARREGLARAN AMISTOSAMENTE. -- CHAMBERLAIN SALE PARA LONDRES, SIN DETENERSE EN PARIS. -- ESTADOS UNIDOS Y ALEMANIA HAN SOLUCIONADO SUS DIFERENCIAS MEDIANTE UN CAMBIO DE NOTAS DE AVENENCIA MUTUA**

## HA TERMINADO SU LABOR LA COMISION MILITAR CHECO-HUNGARA

Budapest, 14. — La comisión militar mixta checo-húngara que se había reunido en esta capital para zanjar las cuestiones suscitadas con motivo de los recientes acontecimientos fronterizos, ha terminado sus labores, creyéndose que por lo pronto, se ha conseguido el apaciguamiento de los ánimos en los dos países, quedando en redactar un comunicado oficial, en que se condense los acuerdos tomados al efecto.

## HA MUERTO UN ILUSTRE COMPOSITOR

Viena, 14.—Straus, director de orquesta y compositor, sobrino del conocido compositor del mismo apellido ha fallecido en el día de hoy.

En los círculos artísticos de esta capital, su muerte ha sido muy sentida, habiendo sido remitidos testimonios muy sentidos de pésame a la familia doliente, por tan tremendo golpe.

## PROXIMO CRUCERO DE LA ESCUADRA FRANCESA

París, 14.—La flota francesa del Mediterráneo saldrá el próximo día 18 para efectuar un crucero por las costas africanas.

## BONET Y HALIFAX CONFERENCIARAN MANANA

Londres, 14.—Se anuncia que el domingo próximo lord Halifax y M. Bonnet tendrán un cambio de impresiones.

Los dos hombres de Estado tomarán parte en la ciento cuatro sesión que se celebrará en Ginebra el lunes, bajo a presidencia del ministro de Negocios Extranjeros de Suecia.

## NUEVAS TIERRAS DE SOBERANIA NORUEGA

Oslo, 14.—Noruega se ha anexionado hoy, oficialmente, nuevos territorios en el Océano Antártico, lo que permite colocar bajo la soberanía de Noruega, las zonas costeras del Antártico, que se extienden hasta las fronteras de las dependencias australianas en el Antártico, al Este del mismo.

## LAS DIFERENCIAS ITALO-FRANCESAS SE SOLUCIONARAN POR VIA PACIFICA

Roma, 14.—La prensa romana comunica que las relaciones entre Italia e Inglaterra han establecido la igualdad de ambos países en el Mediterráneo y ha consolidado la paz de Europa.

Añade que Inglaterra ha comprendido los progresos de Italia, aceptando la igualdad de ambas naciones.

Un periódico declara que Italia espera solucionar sus diferencias con Francia, por medio de negociaciones y no recurriendo a la fuerza.

Añade que la no aceptación del acuerdo italo-francés, no significa que Italia quiera ir a la guerra, sino únicamente que pretende llegar a otros acuerdos.

## UNA VEZ MAS ES APRECIADA LA CORTESIA DEL DUCE

Roma, 14.—En los círculos británicos de esta capital se comenta que Chamberlain y Halifax se mostraban muy satisfechos durante el curso de las conversaciones.

Se añade que no se han definido las peticiones de Italia y que los ministros ingleses han recibido una agradable impresión de la cortesía del Duce, el cual se ha abstenido de hacer cualquier petición embarazosa.

Esponáneamente, Mussolini prometió adherirse al plan británico de no-intervención en España y, además, se mostró partidario de la política de paz.

## COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA SOBRE LAS CONVERSACIONES DE ROMA

Milán, 14.—La prensa italiana se muestra satisfecha de los resultados de las conversaciones de Roma.

"El Popolo de Italia" dice que la significación política de las conversaciones reside en el hecho de que los jefes del nuevo Imperio han restablecido sus relaciones bajo el avance de una amistad mutua y han sellado el acuerdo de abril.

Añade que las conversaciones de Roma pueden considerarse como una continuación del acuerdo de Munich, pues el hecho de que Inglaterra e Italia hayan hecho patentes sus deseos de mantener la paz, confirma que el acuerdo de Roma será una continuación del de Munich.

Sigue diciendo que esta conferencia ha servido para el restablecimiento de un contacto personal entre los dos hombres de Estado que permita llegar a una inteligencia directa.

Respecto a las cuestiones de África, informa que se podrá llegar a un acuerdo rápidamente.

Las negociaciones con Francia, dice que podrán acometerse en cuanto este país esté en calma, pues el Gobierno fascista está dispuesto a entrar en negociaciones si Francia abandona su actitud hostil.

## SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

## LO QUE DICE LA PRENSA FRANCESA DE LA VISITA A ITALIA DE CHAMBERLAIN Y LORD HALIFAX

París, 14.—"Le Matin" dice que los resultados de las conversaciones de Roma no son tan negativos como algunos periódicos pretenden, pues si bien es cierto, que Chamberlain se negó a intervenir de mediador en el conflicto franco-italiano, puede, sin embargo, sentirse cierta satisfacción por las protestas de paz que Mussolini hizo al "premier" británico, ya que el Duce está dispuesto a defender a paz.

Respecto al statu quo del Mediterráneo prometió Mussolini que quedaría la cuestión conforme a lo convenido en el acuerdo del pasado mes de abril, atribuyéndose a esta postura gran significación.

## LORD HALIFAX SALE PARA GINEBRA

Roma, 14.—A las siete y cuarenta de la mañana lord Halifax salió de Roma para Ginebra. El conde de Ciano acudió a la estación para despedirle.

Lord Halifax, en Ginebra, se entrevistará con el ministro de Negocios Extranjeros francés, Mr. Bonnet, el cual asistirá a la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Se cree que lord Halifax estará muy poco tiempo en Ginebra, ya que su propósito es encontrarse en Londres el miércoles próximo, día en que Chamberlain dará cuenta a sus compañeros de Gabinete de su viaje a Roma.

Chamberlain saldrá de Roma a las doce y cinco con dirección a Londres, pasando por París en el expreso, acompañado de los miembros de la Delegación británica.

## CHAMBERLAIN REGRESO AYER A LONDRES

Roma, 14.—Hoy, a las doce y cinco minutos de la mañana, ha salido para Londres el "premier", mister Chamberlain.

A la estación acudieron para despedirle el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, altos funcionarios del Ministerio de Negocios Extranjeros y la colonia británica.

Chamberlain y Musolini han paseado por el andén en animada conversación. Por su parte el conde de Ciano también departió animadamente con el embajador de Inglaterra en Roma.

Antes de dirigirse a la estación, el señor Chamberlain hizo un breve recorrido para conocer la capital italiana, siendo aclamado por la muchedumbre.

## LA DESPEDIDA DEL PRIMER MINISTRO INGLES EN TURIN

Turin, 14.—En esta ciudad se dará a mister Chamberlain la despedida oficial del Fascio italiano a su salida de la nación italiana.

En la estación y al paso del convoy que conduce a Chamberlain, se hallarán varias representaciones del fascio con banderas y música.

El señor Chamberlain descenderá al andén y en la sala de espera de la estación recibirá el homenaje que se le piensa tributar.

## FUERTES NEVADAS EN NOROCCIDENTE AMERICA

Nueva York, 14.—Se ha dejado caer sobre esta capital una gran nevada, alcanzando la nieve en la calle hasta treinta centímetros de altura, quedando por ello interrumpido el tráfico en la ciudad.

La Policía no ha cesado de lanzar por radio las instrucciones a los automovilistas para que se abstengan de entrar a la capital.

Se tienen empleados unos treinta y dos mil obreros para limpiar las calles.

Según noticias que se reciben de otros Estados de Norteamérica, las nevadas han ocasionado grandes daños, habiendo incluso muerto varias personas a consecuencia de ellas.

## A ENGROSAR LAS FILAS NACIONALES CUBANAS

Habana, 14.—Por descontento en la marcha de la política iniciada por el partido demócrata, se han pasado a las filas del partido nacionalista cubano varios representantes de la provincia de La Habana y Santa Clara.

## ACCIDENTE DE AVIACION

Habana, 14.—En el aeródromo de Rancho Bajero de la provincia de La Habana, ha ocurrido un accidente de aviación en el que ha resultado muerto un capitán del Ejército cubano que fué trasladado al campamento de Columbia donde se le rindrán los honores correspondientes.

## FABRICA DE GOMA EN CUBA

Habana, 14.—Una compañía de fabricación de goma ha solicitado del Gobierno cubano la exención de impuestos y tributos con objeto de montar una fábrica en terrenos cercanos de la capital.

En la sesión que ha de celebrar el Comité industrial de la Subsecretaría de Hacienda, se estudiará la proposición que seguramente será bien acogida.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de CEUTA

—oOo—

### Aviso a los propietarios

Por esta Cámara Oficial se va a proceder al pago de rentas condonadas a poseedores de la TARJETA DE EXENCION correspondientes al trimestre de Agosto, Septiembre y Octubre de 1938; los propietarios que deban percibir estos alquileres, o sus administradores debidamente autorizados, se personarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arrabal número 2, bajo derecha, de 6 y media a 9 de la tarde, por el siguiente orden:

LUNES, 16 de Enero: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con la inicial -A-.

MARTES, 17: Los correspondientes a la inicial -B-.

MIÉRCOLES, 18: Los correspondientes a la inicial -C-.

JUEVES, 19: Los correspondientes a las iniciales -D-E-F-.

VIERNES, 20: Los correspondientes a la inicial -G-.

SABADO, 21: Los correspondientes a las iniciales -H-I-.

LUNES, 23: Los correspondientes a las iniciales -J-L-.

MARTES, 24: Los correspondientes a la inicial -M-.

MIÉRCOLES, 25: Los correspondientes a las iniciales -N-O-P-.

JUEVES, 26: Los correspondientes a la inicial -R-.

VIERNES, 27: Los correspondientes a las iniciales -S-T-.

SABADO, 28: Los correspondientes a las iniciales -U-V-Z-.

Es condición indispensable, para poder realizar este cobro, la entrega en Tesorería de los recibos de alquiler con el reintegro establecido en la Ley del Timbre, así como la exhibición del recibo acreditativo de haber satisfecho el importe de la 6.ª DERRAMA y cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Ceuta 13 Enero 1939. — III Año Triunfal.

El Tesorero—JUAN GARCIA MATRES.

# REFORMAS EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL ORGANIZACIONES JUVENILES

Se demolerá completamente el actual coro, que será construido encima de la primera crujía de la nave Central. -- En el Presbiterio se construirá una escalinata nueva, y se colocarán los sillones del Cabildo.  
Otras grandes reformas

Como digimos días pasados, las obras de reforma de la Santa Iglesia Catedral van a ser comenzadas, dentro de muy breves días.

Para ello se cuenta con una cantidad facilitada por S. E. el Gobernador de las Plazas de Soberanía, que se eleva a 10.000 pesetas y con ella se iniciarán los trabajos contándose con la buena intención de todos los católicos de Ceuta, que sabrán cooperar a tan elevado fin, pues el presupuesto total de la obra, según proyecto presentado por el arquitecto señor Blein, se eleva aproximadamente a 90.000 pesetas.

## OBRA PRINCIPAL A REALIZAR

La obra más importante que habrá de efectuarse es la total demolición de los muros que forman el actual coro. Esta enorme obra, era imprescindible emprenderla, pues aquellos muros servían de obstáculo para la entrada al templo, al mismo tiempo que reducían considerablemente el sitio disponible para los fieles, limitando en días de gran afluencia el número de estos, en forma muy grande.

Derribado este obstáculo, la Iglesia se verá notablemente ampliada, siendo su acceso fácil y cómodo.

## OTRAS OBRAS

En el proyecto presentado por el arquitecto señor Blein, y que parece que ha merecido la aprobación del M. I. Sr. Vicario Capitular y Cabildo las obras son las siguientes:

Levantado del cancel, carpintería del coro, escalones y pisos del mismo.

Adquisición de la solería de mármol y su colocación, en el lugar que actualmente ocupa el coro.

Levantado de la balaustrada del Presbiterio, construyendo para el acceso al mismo, una nueva escalinata.

F importante, de los púlpitos a

Re. n de todo el zócalo interior de la Catedral.

Reparación general y pintura del interior del templo.

Reparación cuidadosa y general, de toda la cubierta del edificio, actualmente en lamentable estado.

Importantes reparaciones en la Sala Capitular, en todas sus dependencias y diferentes servicios.

También habrá de efectuarse con el mayor cuidado, la instalación de la sillería del coro, en el Presbiterio.

Habrán de efectuarse, la construcción del coro propiamente dicho, encima de la primera crujía de la nave central, junto a la puerta de entrada, y a la altura, en que actualmente se halla el órgano.

Construcción de una cancela de madera en la entrada principal, condenando completamente la correspondiente a la entrada del patio.

Construcción de una cristalería en el pórtico de esta entrada.

También habrá de efectuarse al gunas obras de consideración, en los altares laterales, así como varios trabajos cuya necesidad es sentida con gran intensidad.

## IMPORTANCIA DEL PRESUPUESTO

Es indudable que la cuantía del presupuesto es de consideración. Sin embargo, como las obras proyectadas son imprescindibles, y ya se cuenta con una primera suma de 10.000 pesetas para empezarlas, no tenemos la menor duda de que todos los fieles de Ceuta sabrán ofrecer al Ilmo. Sr. Vicario su desinteresado apoyo, para que esta reforma pueda ser realizada, que dando el primer templo ceuti en las condiciones que para atender las necesidades de su gran fe y religiosidad son ineludiblemente necesarias.

Proyecto de varias excursiones. -- En el día de hoy irán a Benzú. -- Próximamente se inaugurará el cuartel de flechas de la barriada del Príncipe Alfonso. -- Se hacen gestiones para hallar local al objeto de montar el cuartel en la barriada de Benzú

Por los jefes de esta Organización han sido proyectadas varias excursiones que irán realizándose en domingos sucesivos

Se proyecta llevar a flechas y cadetes en excursiones diversas, para que conozcan todos los alrededores de nuestra ciudad, al mismo tiempo que se les proporciona un día de solaz, que les otorga amena distracción y sature de oxígeno puro sus pulmones.

En el día de hoy, seguramente harán su primera excursión a la playa de Benzú, donde se les unirán flechas y cadetes de aquella barriada. Un día de alegre esparcimiento, que al mismo tiempo servirá para que la franca camaradería del día, les haga conocerse y estimarse, cual corresponde a los hombres que constituyen la esperanza del mañana y juntos habrán de luchar por encaminar a España hacia la grandeza que todos anhelamos.

Para el próximo domingo, es proyectada otra excursión, con todos los flechas y cadetes del Sector del Campo, la que se hará a los viveros de Ingenieros, del Arroyo de las Bombas, límite que separa la plaza de Soberanía de Ceuta, del Protectorado de España en Marruecos.

## LOCAL DE FLECHAS DE LA BARRIADA DEL PRINCIPE ALFONSO

Ya casi terminada la instalación del nuevo local - cuartel para los flechas de esta importante barriada, anunciaremos en fecha próxima, el día en que habrá de inaugurarse, acto emotivo que tendrá como primer solemnidad, la de la bendición del local, celebrándose después una santa misa, y varios actos de propaganda nacional-sindicalista en aquel poblado.

## LOCAL EN LA BARRIADA DE BENZU

También se están haciendo gestiones para encontrar un amplio local en dicha barriada, en el que pueda ser instalado un cuartel de flechas.

Las gestiones están muy adelantadas, y es muy posible que sin tardar muchos días, podamos anunciar a nuestros lectores que la inauguración de dicho cuartel se celebrará transcurridas muy pocas fechas.

Seguiremos de cerca todas estas gestiones y con la oportunidad debida informaremos con todo detalle, sobre la fecha en que habrán de realizarse los actos de inauguración y bendición del local.

cadáver de que en vida fué don Francisco Reguero Molina, fallecido el viernes pasado a la edad de 73 años.

La fúnebre comitiva resultó ser una verdadera manifestación de duelo, ya que el difunto era muy apreciado por cuantos en vida tuvieron la suerte de tratarlo.

Reciben por lo tanto su desconsolada esposa y queridos hijos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia acompañándolos en su justo dolor.

## CONSTRUCCION DE REFUGIOS

(o)

## APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, 4.500 ptas.

Total recaudado hasta la fecha, 417.160'10 ptas.

Ceuta 13 enero 1939.-III Año Triunfal.

EL SECRETARIO

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

### AVISO

El Comité Económico, encarga a esta Cámara comuniche a todos los comerciantes que se dediquen a la venta de comestibles la obligación en que están, de tener, a partir del quince del actual, un cartel con los precios de los artículos de primera necesidad, que deberá estar expuesto precisamente en el cristal del escaparate; y si la tienda no lo tuviera, en el cristal de la puerta.

Este cartel, que se puede adquirir en el propio Comité, es independiente del que todos los establecimientos han de tener, consignando todos los artículos que expenden con su precio marcado en pesetas.

Al propio tiempo se recuerda al Comercio en general la obligación en que está de entregar al comprador, por importe mayor de cinco pesetas, factura de la venta, si aquél lo solicita.

El Comité Económico advierte que sancionará con todo rigor el incumplimiento de esta orden.

Ceuta 1 enero 1939.-III Año Triunfal.

El Presidente

## LETRAS DE LUTO

### FUNERALES

En el día de ayer se celebró en la iglesia de Santa María de los Remedios una misa funeral por el eterno descanso de don Iliseo Labarga, punzonoso militar retirado que falleció el día dos del corriente.

Al acto asistieron además de sus deudos y familiares gran número de las amistades con que contaba en nuestra ciudad.

### FALLECIMIENTO SENTIDO

El día 12 de los corrientes falleció en nuestra ciudad la señorita Consuelo Carballo, hija del que fué prestigioso Teniente Coronel de nuestro Ejército, fallecido don Melitón Carballo.

A sus hermanas doña Rosario y doña María, queremos enviar el testimonio de nuestra condolencia acompañándolos en su dolor.

### FALLECIDO

También ha fallecido a edad avanzada la conocida señora doña Josefa Pérez Moreno, viuda que fué del comerciante de esta plaza don Saturnino Marcos.

### SEPELIO

A las 3'30 se efectuó el fúnebre acto de dar sepultura cristianamente al

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA

### SECCIONES DE RECLUTA

Todos los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reemplazo de 1941 que hasta la fecha no hayan efectuado su presentación en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, deberán efectuarlo antes del día 20 del corriente, advirtiéndoles que, en caso contrario, les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 14 de enero 1939.-III Año Triunfal.

### ANUNCIO

Necesitando este Ayuntamiento adquirir dos cubiertas y dos cámaras de 32 x 6 dobles reforzadas con destino a los nuevos coches "Dodge" del servicio de Limpieza, se anuncia por el presente para que los comerciantes del ramo de esta ciudad y los de la vecina plaza de Tetuán, puedan hacer proposiciones durante el plazo de diez días que vencerá a las 12 horas del día 26 del actual.

Las proposiciones deberán hacerse en el Negociado segundo de la Secretaría de este Ayuntamiento, siendo de cuenta del adjudicatario el pago del presente anuncio.

Ceuta 14 enero 1939. -- III Año Triunfal.

A. Meca

## CAPITULO DE SUCESOS

### HERIDO EN RIÑA

En el día de ayer fué asistido por el facultativo de la Clínica de Urgencia doctor Rovayo el musulmán de Ceuta de 12 años de edad Mohamed Ben Hamed el cual presentaba una herida contusa en el fémor y erosiones en la cara pronosticadas como leves, habiendo sido causadas en una riña sostenida con otro. Se ha cursado el correspondiente oficio al señor Juez Municipal.

### CLINICA DE URGENCIA

En este establecimiento se curaron en el día de ayer a Maimón Ben Mohamed de cuatro años de edad de una herida contusa en la región de la planta el pie izquierdo siendo su estado leve.

También fué asistido el niño de seis años de edad natural de Algodonales, Francisco Luna Márquez de una herida cortante en la región de la palma de la mano izquierda producida casualmente siendo su estado leve.

Utilizando los servicios del Correo aéreo establecido recientemente por el CAUDILLO beneficiáis los intereses y hacéis obra nacional. Informate en Correos.

SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS  
OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS  
DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

# PANTALLA Y ESCENARIO



## TRAS EL TELON

### EL CUADRO LIRICO DE LA DELEGACION DE ARTE A LA PENINSULA

Como ya teniamos anunciado, mañana iniciará su excursión por tierras andaluzas el Cuadro Lirico de la Delegación de Arte de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Antes de la partida, hemos abordado a su director artistico, camarada Jesús Alcalá Galiano, a fin de que nos facilitara algunos detalles relacionados con esta excursión artistica.

Con la amabilidad en él peculiar, el camarada Alcalá Galiano nos ha complace en nuestros deseos y damos a conocer a nuestros lectores el resultado de nuestra corta charla.

La expedición se compone de unas 110 personas, o sea cuantos integran los Cuadros Liricos de la Delegación de Arte y del T. E. U., así como la magnífica Banda de música que con tanto acierto dirige el camarada Alcalá Galiano.

La primera actuación del Cuadro será en Algeciras el mismo día 16, o sea mañana. Representarán "La guarda cuidadosa", por el T. E. U. y "La alegría de la huerta".

Los días 17 y 18 actuarán en San Fernando. El primero de dichos días representarán el mismo programa que en Algeciras y al siguiente pondrán en escena "La alegría de la huerta" en función de la tarde organizada por el Departamento de Post Trabajo y que es la primera que se organiza en dicha ciudad.

El día 19 se desplazará al Puerto de Santa María. Allí por la tarde actuarán en una función popular y representarán "La alegría de la huerta". Por la noche darán una nueva representación de "La Dolorosa" y a continuación la Banda de música dará un selecto concierto.

Los días 20 y 21 actuarán en Jerez de la Frontera.

En el primero de dichos días actuarán con "La guarda cuidadosa" y "La alegría de la huerta".

El día 21 darán una función de tarde para los heridos de guerra, y por la noche, en función de gala, pondrán en escena "La Dolorosa". A continuación tendrá lugar un selecto concierto por la Banda de música.

Es probable que la excursión se haga extensiva hasta Cádiz.

A nosotros no nos resta más que desear que todas las actuaciones de estos muchachos se vean coronadas con el más rotundo de los éxitos.

J. G.

## CARTELETA

### CERVANTES

Programa para hoy. Por secciones

Primera, a la 3. Segunda, a las 7

Tercera a las 9

ESTRENO y UNICO DIA de la producción "cañi", totalmente en español, EL AMOR GITANO

interpretada por LA YANKEE, MAPY CORTES y el célebre "cantaor" GUERRITA.

Completa el programa S. M. EL BEBE y NOTICIARIO FOX (La aviación Nacional arroja pan sobre Madrid y otras interesantes informaciones).

MAÑANA: Gran risa, EL NEOFITO, por Bocazas.

\*\*\*

## STADIUM MUNICIPAL

El domingo 15 de enero de 1939 CAMPEONATO REGIONAL SUR (Temporada 1938-39)

Interesantísimo partido entre:

XEREZ F. C.

Y

CEUTA SPORT

A las 3,15 de la tarde

## En la ciudad

### DE LA UFA

### El admirado

### actor Kari

### Kubiman nos

### habla de su

### próximo film

### y elogio a Wi-

### lly Fritsch y

### Kate Von de

### Nagy



El estudio de la "Ufa", de Babelsberg, se ha convertido en una fábrica de sede artificial. Las máquinas de hilar (el lector nos perdone por hablar como simples profanos que no entienden nada de materia) sacan hilos de seda de la madera. Los operarios trabajan sin cesar y en las oficinas se prepara para la salida del producto. Parece que uno está ante las mismas puertas de Berlín, en una empresa competidora de las grandes casas del ramo de la provincia renanas, el verdadero centro de la producción alemana de seda artificial.

En la cantina de la "Ciudad de la Ufa" de Babelsberg, tenemos la suerte de encontrarnos con Karl Kulman, uno de los protagonistas del film "En un hilo de seda". (Am seidenen Faden).

¿Recuerdan ustedes aún su interpretación magistral de gobernador de Puerto Rico en la cinta "La Habanera", en la que salió vencido de la lucha vergonzosa contra los inoportunos médicos extranjeros? Al público de teatro, este Karl Kunman, no le es desconocido.

"Un humorista de pura cepa se ha descubierto para Alemania", comentaba un periódico. Y decía además: "Kuhlmann que, con la maestría de su interpretación sabe manifestar lo trágico-cómico de la tontería en los últimos y más finos detalles".

Al entrar nosotros en la cantina, el popular actor está comiendo con gran apetito, entre escenas y escenas, un par de "wiener Würstchen" con ensalada.

Después de saludarle iniciamos nuestra charla con él, a propósito de su nuevo papel en la película "En un hilo de seda".

—¿Es humorístico su nuevo papel?, le preguntamos.

—Sí y no—nos responde el actor. In-

terpreto un comerciante que no pertenece a los representantes honestos de su clase. Soy un hombre de negocios sin escrúpulos. Quiero paralizar, a todo trance y con la ayuda de capital extranjero, la fábrica de seda artificial del joven fabricante Richard Hollmerth (que interpreta el conocido galán Willy Fritsch), aunque éste es el marido de mi hija Listy (Kate von de Nagy), porque esta fábrica está en contra de mis intereses económicos. Y a pesar de todo he conservado en el fondo de mi alma, una chispa de humor.

—¿...? —No interpreto—sigue diciendo el simpático y buen actor—a este comerciante como un tipo malvado, sino como uno de aquellos contemporáneos de la post-guerra. Estos fueron hombres que no habían aprendido, efectivamente, nada y que se lanzaban a cualquier clase de transacciones económicas con una desfachatez y brutalidad inaudita, ganando y perdiendo fortunas en un abrir y cerrar de ojos. Sonriendo tiende a su yerno los lazos en los que éste debe caer y precisamente por esto es un contrincante peligroso.

El papel me gusta mucho—sigue diciendo—y ante todo estoy entusiasmado con mis compañeros de trabajo Willy Fritsch y Kate von de Nagy, así como con la dirección de nuestro "regisseur" Stemmler. Fritsch es un actor de mucha experiencia y la seguridad que tiene y que hasta se nota en sus ojos, me ha contagiado también. Kate von de Nagy es en el estudio tan sencilla y natural que pronto he comenzado a acostumbrarme al ambiente del estudio.

Bajo la dirección magistral de Stemmler uno pierde rápidamente todos sus temores, sabiéndose en buenas manos. En él se puede confiar para el trabajo.

## ESTRENOS CINEMATOGRAFICOS

### "ESPAÑA HEROICA"

Todo un reflejo fiel de la grandeza de esta epopeya de nuestra Gloriosa Cruzada, viene a constituir este magnífico documental editado por la afamada productora "Hispano Films", de Berlín, y presentado por "Cifesa". Con el acierto indiscutible de que se ha sabido contrastar con él aquellas escenas caóticas que se viven en la zona roja, aún sometida al látigo moscovita.

En lo que allá es desorden, aquí se convierte en disciplina. Los puños ce-

rrados amenazadores que desfilan ante la mente del espectador, contrastan con aquellos otros abiertos, pacificadores de esta España heroica que lucha y vence por librar a nuestra amada Patria del deshonor y del comunismo destructor.

La concurrencia apreció el diametral contraste entre un Ejército que el más puro ideal impulsa y las hordas instigadas por el bajo materialismo que en vano Rusia pretende implantar en todo el mundo.

"España heroica" significa algo nue-

## Curiosidades

### Cinematográficas

#### LAS PELICULAS QUE HAN PROPORCIONADO MAYORES INGRESOS

Ofrecemos hoy al lector una minuciosa clasificación de las películas que han dado más dinero a sus realizadores. Tengan en cuenta que las cifras que damos son en dólares.

He aquí la lista de ellas:

- 1 "Blanca Nieves y los siete enanitos", dibujo en colores de Walt Disney (temporada 1938), pasa de 6 millones de dólares.
- 2 "El loco cantor", de Al Jonson (1928), 5.250.000.
- 3 "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", con Rodolfo Valentino (1921), dejó 4.500.000.
- 4 "Ben-Hur", de Ramón Novarro (1926), 4.000.000.
- 5 "La gran parada" (1925), dólares 3.500.000.
- 6 "Cabalgata" (1933), 3.500.000.
- 7 "El nacimiento de una nación" (1915), 3.500.000.
- 8 "La caravana hacia el Oeste" (1923), 3.500.000.
- 9 "El rey del jazz", de Al Jonson (1927), 3.500.000.
- 10 "La vida color de rosa" (1921), 3.200.000.
- 11 "La melodía de Broadway" (1929), tres millones de dólares.
- 12 "Cabezas ardientes" (1929), dólares 2.621.000.
- 13 "San Francisco" (1936), dos millones setecientos mil dólares.
- 14 "Whoopie", de Eddie Cantor (1930), 2.685.000.
- 15 "Kid regresa de España" (o "Torero a la fuerza") (1932), 2.621.000.
- 16 "Viva el deporte", de Harol Lloyd (1925), 2.600.000.
- 17 "La quimera del oro" (1925), dólares 2.500.000.
- 18 "Los diez mandamientos", C. B. de Mille (1923), 2.500.000.
- 19 "Escándalos romanos", de E. Cantor (1933), 2.443.000.
- 20 "La calle 42", de W. Baxter (año 1933), 2.250.000.
- 21 "Music-hall" (1929), 2.250.000.
- 22 "Grand Hotel", (1932), 2.250.000.
- 23 "Yo no soy ningún ángel", de M. West (1933), 2.250.000.
- 24 "Little Women" (1934), 2.250.000.

Desde el 25 puesto siguen las siguientes a un promedio de dos millones de dólares:

"Lady Ley" (Mas West), "Cimarrón" (Richard Dix), "Emma" (M. Dressler), "Río Rita" (Bebé Daniel), "El águila de los mares" (muda), "A pesar de la tormenta" (muda), "Lo que vale la gloria" (muda), "Horizontes perdidos", "La feria de la vanidad" (Mirian Hopkins), "Tiempos modernos", "La parada", "El séptimo cielo" (muda), por Charles Farrel y Janet Gaynor, y "El ángel de la calle", muda de la misma pareja interpretativa.

G.

vo en la serie de películas guerreras hasta ahora conseguidos.

#### "EL MONSTRUO DE LA CIUDAD"

Sobre la pantalla del Cervantes se proyectó este emocionante film en cuyo reparto interpretativo figura la bella y escultural estrella Jean Harlow y el veterano actor Walter Huston.

Para hoy prepara este coliseo el estreno de la magnífica cinta nacional que lleva por título "El amor gitano", en la que figuran la conocida estrella del canto y del baile andaluz "La Yankee" y el aplaudido "cantaor" "Guerrita", por lo que es fácil augurar que en las sesiones se vean concurrencias mas.

C

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## Radio-difusión La emisora de la Ciudad

Pasan por esta sección aquellos asuntos y temas de interés local o general que esta plaza y la Zona Española de Protectorado ofrecen y presentan en sus distintos aspectos.

En uno señaláramos los trabajos efectuados, las esperanzas y los proyectos en el constante pensar de la nueva España; en otros procuramos orientar a la opinión en nuestra misión divulgadora. Estos aspectos son los jalones del enudramiento de actividades para el resurgir de estos territorios.

Pero teniendo a su cargo una función importantísima la Radio - difusión de la que se dice muy acertadamente que constituye el principal instrumento de paz y trabajo, que cumple funciones de orden social y educativo de trascendental importancia y que -- por último -- es exponente ante el extranjero de las actividades intelectuales del país, queremos comentar rápidamente los aspectos de la emisora tetuana que a cargo de la Jefatura Provincial de Propaganda realiza acertadamente todos aquellos cometidos, esforzándose poco a poco en ir creando una riqueza espiritual y de magníficos resultados para el Movimiento.

En sus emisiones de mañana y tarde, aparte de los programas musicales exquisitamente seleccionados, a base de partituras de recio sabor hispano desechando juiciosamente la música de muchas de ellas con gusto y espíritu dudoso, alterna con comentarios, guiones y entrefilets breves y concisos, como corresponde a una propaganda organizada para ser oída por todos, contrastada y comantada. La trascendencia de este servicio, ya lo apuntamos más arriba, con la influencia que ejerce en cuantos escuchan, supone un verdadero encuadramiento de aptitudes para el mejor desarrollo de su labor.

Consideramos a las emisoras como diarios parlantes de formato especial. No son necesarios los largos artículos ni los comentarios altisonantes. Son noticias breves, rápidas que llegan como vulgarmente se dice--al corazón de la gentes. Y desde luego esto no se consigue con extensas perforaciones que cansan en estos tiempos vertiginosos. En la formación diaria de los programas a emitir, hasta en sus menores detalles, procura nuestra emisora hacerlos agradables y fructíferos; amenos por su variedad y de eficacia por su contenido. En ellos se atiende a las exigencias públicas tan diversas y variables, al interés nacional y a un concepto puro y exquisito del sentir Nacional-Sindicalista.

Una clara concepción de la labor de estas emisoras aconseja una continua sucesión de programas capaces de mantener en alto el interés público hasta hacerlas favoritas, alternando en los contenidos de aquellos con selecciones para todos los gustos y todas las aspiraciones. Por eso su dirección es labor que merece una constante atención.

## Disposiciones interesantes

Por Dahir se disponen la implantación en la Zona de las nuevas tarifas postales internacionales y las del correo ordinario para el interior, España y posesiones españolas. -- Tendrán vigor a partir del 1 de abril del corriente año

En el Boletín Oficial de la Zona correspondiente al día diez del actual se insertan dos Dahirés de S. A. I. el Jallifa de la Zona sobre las nuevas tarifas postales.

Por el primero se dispone quedan aplicadas a la Zona Española de Protectorado las nuevas tarifas postales internacionales publicadas en el Boletín Oficial del Estado número 178 de 26 de diciembre de 1938.

Estas tarifas, como se sabe, son aplicables a los países de la Unión Postal Universal con excepción de España y Posesiones Españolas, Tángier, Zona Francesa, Gibraltar, Portugal y los países signatarios del convenio Hispano-Americano.

En su virtud el franqueo de las cartas será a partir del 1 de Abril del año corriente 0'70 pesetas los veinte primeros gramos y 0'45 cada veinte gramos o fracción.

Las tarjetas postales de 0'45 las sencillas y 0'90 las dobles. Los papeles de negocios 0'15 cada 50 gramos con un porte mínimo de 0'70 pesetas y los impresos 0'15 cada 50 gramos o fracción, concediéndosele una rebaja de un 50 por ciento, a los periódicos y publicaciones periodísticas expedidas directamente por sus editores, a los libros en rústica o encuadernados que no signifiquen anuncios o reclamos y a las publicaciones que se cambian en tre sí las Instituciones científicas.

Continúa después la disposición señalando las características especiales que estos impresos deberán reunir para gozar de las reducciones señaladas.

Asimismo expresa lo concierne a avisos de recibo, paquetes postales, almacenajes, valores declarados y demás servicios postales con los países internacionales.

Por otro Dahir se dispone la implantación en esta Zona las nuevas tarifas postales establecidas en España y publicadas en el Boletín Oficial del Estado número 118 de 26 de octubre de 1938.

También tendrán aplicación a partir del día 1 de abril de 1939.

Dichas tarifas tienen vigor para el interior de la Zona Española de Protectorado, España, Posesiones españolas de la Agüera, Río de Oro, Golfo de Guinea, Andorra y Tángier.

El franqueo de las cartas que se cursen para fuera de las poblaciones

será de 40 céntimos para los primeros 25 gramos de peso y de 30 para cada una de las fracciones de esta cuantía que pueda tener, excepto las cartas que se cursen entre las ciudades del Protectorado y Tángier cuyo franqueo será de 15 céntimos por cada 20 gramos o fracción. Para el interior de las poblaciones el franqueo de las cartas será de 21 céntimos por cada 20 gramos o fracción de su peso.

Las tarjetas postales para fuera de las poblaciones será de 20 céntimos y de 35 para las dobles o con respuesta pagada. Para el interior de las mismas el franqueo será de 15 y 20 céntimos, respectivamente.

El franqueo de las tarjetas de visita con sobre abierto conforme a las características que la ley señala será de 5 céntimos para las posesiones españolas, de 2 para Tángier y de 10 para el interior de las poblaciones.

Señala después el franqueo de periódicos, revistas, etc., que será de 1 céntimo por cada 140 gramos o fracción remitidos por las empresas y cuando sean enviados por particulares o en el interior de las poblaciones, sea cualquiera el remitente tendrán un mínimo de 5 céntimos hasta los 700 gramos y de uno más por cada 140 gramos de exceso.

Continúa la disposición expresando el concierto que para el franqueo de estos periódicos podrá hacer el ilustrísimo señor Delegado de Hacienda con las empresas periodísticas que lo soliciten mediante tantos alzados, el franqueo de los libros o impresos, cartones, manuscritos en relieve y demás que puedan ser objeto de envío por postal. Así mismo expresa lo concierne a los paquetes postales.

La correspondencia urgente para fuera de las poblaciones llevará una sobretasa de 25 céntimos.

Y por último por el artículo segundo del mencionado Dahir se autoriza a la Inspección de Correos para confeccionar y poner en circulación una emisión de sellos de correo ordinario compuesto de valores de 5, 10, 15 y 20 céntimos tanto para la Zona como para Cabo Jubi, así como tarjetas postales sencillas de 20 céntimos para el servicio del Protectorado cuya vigencia postal empezará a regir tan pronto como sean recibidos en la Inspección citada aquellos efectos.

## Marcha a Valladolid el nuevo magistrado del Supremo D. Galo Ponte

En la mañana de hoy habrá marchado a Valladolid, sede provisional del Tribunal Supremo, el Magistrado de dicho alto organismo de Justicia Excmo. señor don Galo Ponte, acompañado de su distinguida esposa.

Don Galo Ponte, muy conocido en Marruecos y gran colaborador del Ilustrado General Primo de Rivera en su magnífica obra española, ha sido designado, como saben nuestros lectores para formar parte del Supremo.

El espíritu de justicia y caballerosidad que encarna el ex ministro de aquel Gobierno hacen afirmar que su labor en la España nueva sea conforme a aquellos dotes.

La marcha de los señores de Ponte ha sido muy sentida en Tetuán donde se les aprecia.

Les deseamos feliz viaje y grata estancia en la ciudad castellana.

## Las Asociaciones Mutuo-Benéficas de Funcionarios de la Zona de Protectorado

SUS BALANCES SON EN EXTREMO SATISFACTORIOS

En el Boletín Oficial de la Zona últimamente publicado se insertan los balances correspondientes al mes de Noviembre de 1938 de las Asociaciones Mútuas benéficas de Funcionarios de la Zona.

La correspondiente al Cuerpo Administrativo y demás personal afecto al servicio de la Administración de la Zona arroja unos ingresos por recaudación de cuotas y amortización de anticipos en el mes citado de 8.030'19 pesetas y las siguientes salidas. Satisfechas en concepto de auxilio por defunción a un asociado, 5.000 pesetas. Anticipos reintegrables 999'99 y gastos generales 60 pesetas. Arroja su balance la cantidad de 61.110'71 existencia en caja y 11.912'51 por anticipos, un total de capital de 73.039'22 pesetas.

El Montepío de Funcionarios y Empleados Municipales de la Zona su balance en final de dicho mes es el siguiente:

Una existencia en fin del mes anterior de 219.116'30. Ingresos durante el mes de Noviembre 12.902'43. Dendores por anticipos reintegrables 24.212'80 Diferencias, pesetas 247.112'39. Pagos verificados en el mes 9.119'14. Diferencia, 247.112'39 que es el capital.

Como se observa por estos balances el espíritu de previsión en las Mútuas y Montepíos de Funcionarios es admirable y la base del ahorro para tiempos venideros constituye un exponente de la magnífica labor social que se está desarrollando en estas poblaciones y que es uno de los postulados de la España nueva.

Ambas asociaciones son dignas de ayuda y estímulo para que continúen la labor emprendida entre sus respectivos asociados.

## SE VENDE

Una cuna esmaltada y un sillón de niño. Sida Mandri, 15, primero. Señora de Aparicio. -- Tetuán.

## Retratos Sombríos

### Matilde de la Torre

Semeja una mujer y es una arpia atacada de furia destructora;

una hembra funesta y pecadora portavoz de la infamia y la herejía

Antaño se fingió devota y pia, fué más tarde de Rusia admiradora

y cuando España se sintió señora se metió entre los rojos de estampía.

En Potes cierta vez, los labradores bien patente le hicieron "sus amores" con una cencerrada escandalosa.

Pero sigue la infame conspirando y con tenaz empeño demostrando que más que pedagoga es otra cosa..

Alfonso de CASTILLA.

Tetuán, Enero de 1939.

## SUCEOS

## CUIDADO CON LOS NIÑOS!

En la mañana de ayer ocurrió en el Fondak del Lebbadi un sensible accidente, que ha puesto en trance de perder el ojo izquierdo, a un menor marroquí. Este pequeño, Mohamed Ben Mohamed Kauni, de nueve años, con domicilio en la calle Niarin, se hallaba jugando con otro niño musulmán, cuando éste, dada la inconsciencia de su poca edad, le dió un golpe con una aguja de coser redes, en el citado órgano de la vista, causándole, según dictamen del médico de servicio en el Dispensario Municipal, donde fué asistido con toda urgencia una herida punzante en la córnea con hemorragia intracocular y probable catarata traumática, diagnosticándose dicha lesión de grave.

## ROBO EN UN ALMACEN DE LICORES

En la madrugada de ayer se cometió un robo en el almacén de vinos y licores que en la calle Luneta posee el industrial Domingo Fernández Borralló, llevándose los autores del hecho—pues suponemos fuesen por lo menos dos, dada la cuantía del producto—tres cajas de coñac, marca "Real Tesoro" y una garrafa de vermouth.

Para realizarlo, tuvieron que emplear un hierro en forma de palanqueta, ya que la puerta de acceso al almacén presenta señales de haber sido forzada de forma violenta.

Si los "cacos" son devotos de "Baco" tienen que haber celebrado con toda esplendidez el afortunado "golpe".

## MALAS AMIGAS

La musulmana Batul Ben Dris Tan-yauy, con domicilio en la calle Kaa el Hafá, ha denunciado a la Policía, que una vecina que tenía y a la que le unía amistad, por lo que entraba con frecuencia en la casa y conocía las interioridades de la misma, le ha sustraído un billete de cincuenta pesetas que guardaba debajo de una malicia.

Supone que la amiga haya desaparecido de la localidad, pues no ha vuelto por su domicilio.

## AUXILIO SOCIAL

## MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN EN EL DIA DE AYER

## Comedores infantiles

Niños asistidos, 306.  
Menú.—almuerzo: paella a la valenciana y dulce de batata.

Cena: lentejas con macarrones y dulce de batata.

## Comedores de adultos

Asistidos: Enfermos y ancianos 100; madres lactantes, 1; por ayuda escase sueldo y familia numerosa, 11; enlances 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total, 129.

## Puericultura

Botellines repartidos, 68; vendidos a 0'25 el cestillo, 48; vendidos, a 0'60 el cestillo, 14; pipillas entregadas, 18; raciones de leche gratuitas, 18; raciones de leche vendidas a 0'25 la ración, 8. Ropero

Se han distribuido: un colchón, tres canastillas; cinco cortes de bata de mujer; tres pantalones de niño; tres camisas de niño; diez pares de sandalias; cuatro sábanas; ocho cortes de "baby" de niño y dos cortes de juego interior.

## NOTICIAS VARIAS

## BAUTIZO DE UN HIJO DEL DELEGADO DE ASUNTOS INDIGENAS

Dentro de la mayor intimidad y sencillez, se ha celebrado en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el acto de imponer las aguas del bautismo a un robusto y precioso niño, hijo del Ilmo. señor Delegado de Asuntos Indígenas, don Angel Domenech Lafuente y de su distinguida esposa doña Francisca Monforte Martínez.

Actuaron de padrinos, el Delegado Provincial de Organizaciones Juveniles e Inspector de Enseñanza de la Zona, don Félix Palencia y su señora, doña Aurelia Martín Santos.

Al cristianado se le dieron los nombres de Luis Alberto.

Reciban los señores de Domenech nuestra enhorabuena.

## REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron en el Registro Civil de esta Ciudad, las siguientes inscripciones:

## NATALICIOS:

Angeles Peña Ballesteros, hija de Miguel y de Angeles.

—Antonio Gómez Villa, hijo de Juan y de Encarnación.

—Africa Rodríguez Teruel, hija de Pablo y de Antonia.

—María del Carmen Ordóñez Navarro, hija de Francisco y de Rafaela.

## CASAMIENTOS:

José Fernández Pérez, industrial, con Natalia San Frutos Antón; tienen lugar también canónicamente a las ocho de la mañana de ayer, en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias.

## DEFUNCIONES:

Doña María Pelayo Muñoz, de 58 años, domiciliada en Castillejos.

## TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos de esta ciudad se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican:

Procedente de Lucena, para Catalina Lobato Aguilera, Barriada del Generalísimo Franco; desconocida.

De Barbastro, para Paquita del Campo, calle Bengualid (Judería); desconocida.

De Córdoba, para Carmen Fernández Rosas; por falta de dirección.

De Getafe, para Flandes, calle General Prim, 2; desconocido.

De Jerez de la Frontera, para Rosario de Jesús; Luneta Baja; desconocida.

De Tremp, para Julia Pazos, Hospital Militar Escuela, desconocida.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

## AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una carterita conteniendo una pequeña cantidad en metálico, encontrada en la Plaza del Pescado

Tetuán, 13 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo

## Los crímenes rojos en Huesca

Una buena parte de la provincia de Huesca, juntamente con su capital, estuvo siempre adherida íntima y heroicamente a la lucha valiente y esforzada de la región aragonesa contra los invasores procedentes de Cataluña. La parte roja de esta provincia aragonesa, con Barbastro por capital, fué teatro de sangrientas escenas que revelaron, una vez más, cuáles son los caminos y los fines de la revolución marxista.

Hubo una primera época en que los organismos locales vivieron bajo la influencia del grupo que caracterizaba a los invasores, esto es, anarquistas y pistoleros de rostros patibularios, vomitados por los negros barrios barceloneses. Los "agulluchos" de la F. A. I. fueron los que dominaron aquella zona de Huesca, durante la primera época de terror.

Se caracterizaron estos criminales, en la ejecución de asesinatos al servicio de las entidades marxistas locales o de cualquier otro elemento del pueblo que, careciendo de influencia cerca de los Comités, no tenía la decisión suficiente para operar por su cuenta. Estos anarquistas llegaron a los pueblos predicando en sus plazas la consigna del crimen y en contacto con los elementos indígenas más salvajes dieron el primer impulso con el ejemplo. Cundió entonces la epidemia sangrienta y para mayor garantía de su condición de revolucionario de leal y de marxista.

Todos se esforzaron en los asesinatos y en las persecuciones, en los que tomaron parte tanto los elementos de la U. G. T. o del Partido Socialista, como los de la C. N. T. o los de la F. A. I.

## Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán

## DIA 15, DOMINGO

## Sobremesa

13'30.—Fragmentos de zarzuelas: "El cantar del arriero", "La calesera" y "Agua, azucarillos y aguardiente".

14.—Intermedio hablado.

14'05.—Canciones, por Imperio Argentina: "María Magdalena", "Cobardía" (tango), "Ay mi suegra" (chacarera), "Al pie del limonero" (estilo cubano).

Música de baile: "Voces de España" (pasodoble), "Confesión" (tango), "Viejas cartas de amor" (vals), "Debería" (fox), "Reja floría" (pasodoble).

14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.

Por la tarde no hay emisión.

## DIA 16, LUNES

## Sobremesa

13'30.—Cantos regionales: "Jotas" (Lola Cabello), "Los mineros del fondón" (Ofelia de Aragón), "Canciones montañesas, para baile, "As mocas de Vilanova", "Jotas aragonesas".

Instrumental: "Media granadina" y "Milonga" (Aquilino el saxofón humano), "Sonata a Kreutzer" (Beethoven).

14.—Intermedio hablado.

14'05.—Couplets: "Limón, limonero" (pasodoble), "María Magdalena" (zambra), "Por la celosía" (C. Piquer), "Coplas del Burrero" (bulerías), "Yo-yo" (C. Piquer), "Rosa de Madrid" (schottis).

14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.

## Tarde

18'30.—Fragmentos de "Los claveles" (Serrano).

18'45.—Servicio informativo.

19.—Música ligera.

Solamente en cuanto a Barbastro, población de poco más de 6.000 habitantes, se conoce ya, como cifra oficial, la de 814 personas asesinadas. Esta lista del martirologio de Barbastro va encabezada con el Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis, quien sufrió cárcel, tortura de golpes y prociacidades y muerte de brutal violencia les siguen en esta profesión interminables todos los religiosos de las tres Ordenes monásticas de aquella ciudad y luego todos los sacerdotes de la Diócesis que pudieron ser habidos en número tal que se viene considerando esta provincia eclesiástica como la que ha contribuido en mayor medida a la lista de los nuevos mártires de la Iglesia española.

Completar por fin, este cuadro sangriento todas las personas conocidas por su honradez, su rectitud de costumbres, su fe religiosa o por haberse significado en determinadas actividades públicas.

Monzón, pueblo de tanta importancia como Barbastro, fué también escenario de sucesos sangrientos, entre los que se destaca lo ocurrido una de las primeras noches de la Revolución cuando unos asesinos locales enervados por los discursos de unos cuantos energúmenos llegados de Barcelona, asaltaron los domicilios de veinte y tantos desgraciados que fueron inmolados bestialmente en su plaza principal.

Como ejemplo del regodeo sangriento a que habían llegado aquellos degenerados, puede exhibirse el monstruo de Barbastro Eusebio Tormil Vicien, conocido por el "Chipián", viejo cazador furtivo, mutilado del antebrazo izquierdo, que siempre vivió al margen de la Ley. Este en el Puente del Grado hacia alarde de su puntería, disparando su escopeta de caza cuando los sacerdotes, de pie sobre el pretil, eran fusilados, y caían desde aquella considerable altura sobre el río Cinca.

Las hazañas de esta fiera, eran soezmente comentadas con alegría repugnante por los directivos marxistas de la repetida ciudad aragonesa, organizadores de aquellas orgias espantosas.

Como colofón de todos estos sucesos no podemos olvidar el famoso pozo, de Venta Farines, hoy seco y que antaño daba agua a tres pueblos próximos del partido de Tamarite. En este lugar, colindante con la provincia de Lérida, fueron asesinados más de 200 personas, llevadas al borde del pozo, disparando sobre ellas, para dejarlas caer en su profunda cavidad, pero los tiros a veces sólo les producían heridas, que no eran mortales, viéndose entonces forzados a morir lentamente en aquel pudriero, donde horas o días después llegaban los foragidos a descargar con su odio y su vesanía, nuevos cuerpos inertes que se desplomaban con el golpe sordo de la caída.

De aquel sepulcro dantesco, salían alaridos quejumbrosos, alargados, imponentes voces de llamada a algún caminante compasivo que, si las oía y resultaba ser otro perseguido, huía con espanto; y si era un "demócrata" del frente popular se acercaba a los bordes del pozo y contestaba con su fusil o su pistola hacia el fondo marcando allí el estampido del disparo un fuerte compás en sus demoníacas carcajadas.

A todo este cuadro de horror: falta añadir sólo que en toda la región no quedó ni una sola iglesia que no fuera profanada ni destruida cuando su fábrica no era utilizada como almacén o cuadra.

## Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10.—Tetuán.—Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda. La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados. Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda. "Precísanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles. Se desea máquina de coser y cochecito de niño. Ofrecer a Agencia Rauda. Se desea adquirir una fonda con camas en Tetuán. -- Dirigirse a Agencia Rauda. Para vuestros asuntos en Marruecos dirigíos a la Agencia Rauda. Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

## Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

Crónica de guerra por Spectator

# Dios, España y Franco

## Trilogía de la victoria

Ahora sí que es aleccionador el vocerío de las radios marxistas. Lamentos, proclamas, y amenazas dan idea exacta de la situación caótica por que atraviesan los últimos baluartes de la zona roja catalana, muy fragmentados, siguiendo exactamente aquellas directrices y marchas que se señalan en el plan del Caudillo y que no se han modificado en una fecha, en una tilde, en una reconquista gloriosa. Y detrás de todo, como sensación menarrable de la razón y de la justicia de este santo esfuerzo, el entusiasmo del pueblo en varias provincias de toda una región española en la que había muchos españoles que en la liberación proclaman su fe en esta trilogía nacional que es baluarte de la victoria: Dios, España, Franco.

He aquí como se resuelve el problema bélico y con qué graciosa y heroica sencillez se contesta a las amenazas del marxismo con todas las complejidades indecorosas que le han permitido subsistir hasta ahora. Nuestra realidad tangible, es la guerra; y para ella exclusivamente hemos de vivir todavía un breve plazo hasta la íntegra liquidación del riesgo más grave que amenazó jamás a la Patria. Pero ya los pasos se acortan y las sendas españolas vuelven a verse transitadas por las caravanas de los soldados vencidos en todas las direcciones.

En mi crónica última, pretendía transmitir las impresiones de la entrada en Montblanch, importante ciudad y nudo de comunicaciones en la vertiente mediterránea por la que se desbordaban victoriosas nuestras huestes. Y hoy, las vanguardias nacionales, por esta dirección del avance a más de veinte kilómetros de distancia, han ocupado y rebasado a ciudad de Valls, luego de derrotar brillantemente a los rojos que trataron de dificultar la entrada y de impedir que los soldados españoles alcanzasen la punta del mismo nombre, como garantía de la posesión de la línea y de los caminos próximos. Desde primera hora, la batalla empeñada ha sido dura y el resultado ya se sabe: a las diez de la mañana, nuestras tropas entraban en Valls, desfilando por las calles semidesiertas y seguían su camino para ensanchar la última con quista y separar a Valls con un semicírculo que la alejara de la acción de los cañones rojos, dispuestos siempre a enviar su metralla a los cañones infensos. Todavía la penetración Española por este frente ha seguido reclutando posiciones como baluartes de estratégica importancia y en el pueblo de Montreal, al oeste y en la carretera de Valls a Prades y en varios vértices, entre ellos, el de Rojas flameaba victoriosa al viento del mar azul la enseña patria acariciada por la brisa y aún salpicada por las espumas mediterráneas a menos de quince kilómetros de distancia.

Más al norte, al este de la carretera de Artesa de Segre y Tarragona, otro de los Cuerpos de Ejército ha seguido la progresión firme y metódica. Cada jornada, un baluarte conquistado; cada día, el objetivo precisamente señalado por el mando. Las fuerzas que ocuparon el pueblo, nudo de comunicaciones de Agramunt han deshechos las brigadas rojas que lanzaron los enemigos con la pretensión de contener la marcha; y tras de triunfo rotundo, han avanzado hasta ocupar los pueblos de Osso, Bellver, Sarreal, todos ellos servidos por excelentes carreteras secundarias y amparados por el vértice Miró, cuya cumbre fué asaltada con ímpetu por nuestros soldados para mejor observar los movimientos de la retirada roja tras el descalabro total, como para anticipar las cosas que verán en lontananza nuestra gloriosa enseña, con la seguridad de que todos los caminos del Este, se inundarán pronto de otros soldados, como éstos, portadores de banderas victoriosas.

Las fuerzas que marchan por los caminos que quedan abiertos en este ángulo que forma la carretera de Lérida a Barcelona y de Lérida a Ta-

ragona, han batido a los rojos que defendían la Fábrica de Cementos al norte del pueblo de Sarreal y tras la resistencia marxista aniquilada con nuevas y tremendas cifras de cadáveres, las tropas han ocupado el pueblo y han seguido su marcha para cumplir los objetivos inmediatos iniciando los soldados que habían ya ocupado el pueblo de Cabré, una maniobra hábilmente conjugada el dominio de la Sierra de Cullada. Más al norte, en este mismo frente, nuestros soldados, venciendo todas las resistencias han hecho una progresión que, me perdonarán que titule de fantástica.

Todavía por los sectores del Este, en la dirección del mar, las fuerzas luego de mantener la ocupación de Valls, han seguido la incontinente avanza, ocupando el pueblo de Alcover en la carretera de Valls a Reus y a diez kilómetros de esta ciudad.

En fin, la trascendencia que estos señalados triunfos enrierran todavía a costa de victorias que están concluyendo con lo que queda del ejército rojo, me excusa del intento de buscar elogios que por escasos, serían siempre muy inmerecidos. La gesta española se está superando en Cataluña con esta ofensiva irresistible que cada día supera las glorias inmarcesibles del anterior, que cada día se aproxima más a la meta soñada de nuestros afanes. Los prisioneros y material de guerra cogidos al enemigo, supera la cifra de otras fechas; y singularmente el caos que se observa en las filas enemigas, es la mejor prenda que nuestros Generales explotan en provecho de la fortaleza y las decisiones del Ejército de España.

## Parte Oficial de Guerra

### (CONTINUACION)

Por la costa ha continuado la progresión de nuestras tropas liberando las playas y pueblecitos, así como el más importante puerto natural del Fangal.

Por la profundidad del avance, se ignora la línea alcanzada por este lado a la hora de dar este Parte.

En la zona central, el avance ha sido muy profundo, llegándose a dominar por el fuego, el importante pueblo de Santa Coloma de Queralt, ocupándose y rebasándose también los de Rocafort de Queralt, Montbrío de la Marca y Conesa.

En el sector Tárrega-Cervera, el avance ha alcanzado y rebasado los pueblos de Pallargas, Montroig y Bellver.

A media tarde continuaba el avance en este sector.

En Extremadura continúa el temporal de aguas, reinando calma en aquellos sectores.

### AMPLIACION

En el brillante avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos que se han hecho constar en el anterior Parte, se han ocupado, con resistencias de los rojos en algunos sectores, energicamente vencidas, los de Savalla del Condado, Santa Coloma de Queralt, Las Pilas, Sarreal, Ollés y Bellevert.

En nuestra extrema derecha, los pueblos ocupados hoy son los de Hospitalet, Pradip, Torre de Fontaubells, Pradells, Vilella Alta, Torrosa, Poboleda, Porrera, Llevería, Más Riudons, Más Boquera, Castelló,

**EMPRESARIOS** Para cumplir la obligación de pago en la cuota inicial del Subsidio Familiar durante el presente mes de Enero, bastará llevar el impreso y presentarlo en una caja de previsión o entidad bancaria.

# ULTIMA HORA

De nuestro servicio especial

### CENA INTIMA OFRECIDA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Sevilla, 14. — La Asociación de la Prensa de esta capital obsequió anoche con una cena íntima a los médicos y practicantes que prestan sus servicios de extremada cordialidad. La cena transcurrió dentro de un ambiente de extremada cordialidad, confraternizando los periodistas y los homenajeados.

### INVITACION A LOS PINTORES ESPAÑOLES

Vitoria, 14. — Se ha recibido en la Jefatura Nacional de Bellas Artes una invitación de la Academia de pintura de Florencia, para que los pintores españoles acudan al concurso que ha organizado entre artistas italianos y extranjeros.

Se determina en las bases de este concurso que cada expositor no podrá presentar más que una sola obra al óleo, siendo premiado con cincuenta mil liras el ganador del concurso.

### SUSCRIPCION DE REVISTAS EXTRANJERAS DE ORDEN CIENTIFICO

Vitoria, 14. — El Jefe del Servicio Nacional de Bibliotecas y Archivos, señor Lasso de la Vega, dijo hoy a los informadores que el ministro de Educación Nacional, acababa de firmar una orden importantísima, por la que se facilitarían medidas de trabajo de gran utilidad a los sabios españoles. Al considerar los perjuicios de la

incomunicación con la producción científica mundial a través de revistas, por medidas prudentemente impuestas por las circunstancias actuales, se crea una suscripción a todas las revistas científicas extranjeras, que serán facilitadas a todos los centros en el plazo de cinco días, pasando después a la Jefatura para que se forme el correspondiente archivo.

### SIGUEN ENVIANDOSE DONATIVOS DE LIBROS PARA NUESTROS COMBATIENTES

Vitoria, 14. — La generosidad de los autores de libros no cesa, pues cada día envían con destino a las bibliotecas públicas del soldado gran número de sus obras.

Hoy han sido recibidos varios ejemplares de la magnífica obra "El Jurado" y otros de "La ola roja en España", cuyo autor es don Hilario Núñez de Cepeda.

### SE TEMEN NUEVOS INCIDENTES EN LA DIETA HUNGARA

Budapest, 14. — El Consejo de Ministros de hoy se ha ocupado de la próxima visita que realizará a Berlín el ministro de Negocios Extranjeros.

También se trató de los incidentes ocurridos ayer en la sesión de la Dieta.

El ministro de Justicia, al terminar la reunión del Gabinete, se trasladó al despacho presidencial del Regente.

Se teme que los incidentes se repitan en la Dieta el próximo martes. (Agencia Española).

### LA PRENSA NIPONA Y LA LUCHA CONTRA EL KOMINTERN

Tokio, 14. — Toda la prensa nipona destaca en sus columnas la noticia de la adhesión de Hungría al pacto antikomintern, destacando el suceso, y haciendo resaltar que ello refleja la política que se sigue contra el peligro rojo.

Los periódicos califican ya el pacto antikomintern, de "alianza de las cuatro potencias", considerando este frente de combate muy reforzado con la entrada de Hungría. (Agencia Española).

**EMPRESARIOS:** En este mes de Enero has de hacer efectivo el pago de la cuota inicial en el rémten de Subsidios Familiares. Los impresos de la Caja Nacional os serán facilitados en la Caja de Previsión o en las entidades bancarias de vuestra residencia.

## Alegría y disciplina de los flechas

(Viene de la página 3).

na de horas rígidas, heridas por el sol. Y las bayonetas que brillan plateadas en relámpagos fugaces; los pequeños cañones hermanos de aquel otro con que jugaba en sus primeros años el Rey de Roma; las ametralladoras, los clarines jóvenes y áureos como las laringes frescas de sus trompeteros; las cajas de los tambores con su trueno ensordecedor; sus equipos sanitarios; todos estos ornamentos heroicos que rodean sus pequeñas camisas azules donde como una herida del águila del Imperio, arde el rojo de yugo y flechas; todo este conjunto magnífico y sonriente, severo y deslumbrante al par, se funde sólo en la feliz consigna de los hombres que al mañana, prepara la Falange.

Federico de MENDIZABAL

EL MEJOR REMEDIO  
PARA EL  
PEOR CATARRO

# Jarabe Orive